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INTERVIEW VERITE

FICHE D’IDENTITE

Nom : GYRE
Prénom : Mathias
Né le 18 mai 1973
Lieu de résidence : Saintes (Charente-Maritime)

Profession : Entraineur/Driver
Discipline : Trot
Poids :  73 kg 
Taille : 1m84

MATHIAS
GYRE

Mathias Gyre est un jeune entraîneur qui s’est
installé il y a maintenant 4 ans à GrosBois. Son

cursus professionnel sort du commun puisque ce
fils de driver amateur a mit du temps avant de trou-
ver sa vocation dans le monde hippique. Suite à un
stage chez Dominique Cordeau, il prend goût rapi-
dement au milieu des courses et il entame à l’âge de
21 ans, deux ans d’apprentissage chez Patrick
Hawas qui deviendra son premier mentor. Brevet en
poche, il va devenir « Lad » dans les plus grosses
maisons de France en passant  notamment chez
Christian Bigeon ou encore dans l’écurie de Philippe
Allaire. En 2002, il rejoint les rangs de « Jean-Michel
Bazire » avec qui, il va découvrir l’habitude d’un
entraînement chevronné autour de chevaux de
niveau « Groupe ». Après 5 ans de loyaux services
chez « J.M.B. » il se met enfin à son compte pour
exercer ce qu’il à toujours voulu réaliser : « l’entraî-
nement pour sa propre écurie». Rencontre avec un
des meilleurs jeunes entraîneurs du circuit.
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A quel âge avez-vous débuté dans le
métier des courses ?
J’ai commencé à travailler dans ce milieu
qu'à l'âge de 21 ans.

Qui a été votre maître d’apprentissage ?
J’ai fait tout d'abord mon premier stage
chez Dominique Cordeau pour découvrir le
métier et par la suite j'ai intégré l'écurie de
Patrick Hawas durant deux ans avec lequel
j'ai obtenu mon brevet.

Quel a été le « déclic » pour passer le
cap ?
Vous savez moi je suis avant tout un pas-
sionné de sport dans sa généralité. Mon
intégration dans le monde hippique s'est
faite naturellement par le biais de mon
père qui était « driver amateur » et qui
m'emmenait régulièrement sur les champs
de courses. Faire de cette activité mon
métier s'instaurait dans la suite logique de
mes objectifs.

A ce jour, combien de victoires compta-
bilisez-vous ?
J'en possède 32 en tant que driver et 41 en
tant qu'entraîneur. Comme vous pouvez le 
constater j'ai plus de réussite à l'entraîne-
ment (rires).

Dans votre palmarès, quelle est la vic-
toire la plus marquante ?
En tant que driver, ma plus belle victoire
est celle au sulky d'un frère de « Fiesta
d'Anjou » que Jean-Michel Bazire m'avait
confié. Il était intenable au point que Jean-
Michel ne voulait plus le piloter. Il m'a lais-
sé l’entraîner le matin, et si j'arrivais à
gagner ma première course avec lui, je
pouvais continuer de le driver pour le mee-
ting. J'ai réussi à le canaliser et durant la
période où je l'ai eu sous la main, il a enri-

Question de
«VECU»

chi son compte en banque d'environ 
200.000€ avec une belle satisfaction au
bout du compte. En tant qu'entraîneur c'est
tout simplement la première victoire sur
l'hippodrome de Vincennes le 13 décembre
2007. Ce jour-là c'est « JMB » qui m'a rap-
porté cette gloire en remportant l'épreuve
avec « Poker de Billeron ». 

Quel est votre hippodrome de prédilec-
tion ?
L'hippodrome de Vincennes reste le plus
beau, mais question réussite j'ai un faible
pour Mauquenchy.

Quel est le numéro avec lequel vous
avez le plus de réussite ?
J'ai gagné avec tous les numéros, il n'y en a
pas un qui ressort plus que les autres. Par
contre j'adore le numéro 11… allez savoir
pourquoi (Sourire).

Quelle est la couleur de casaque qui
vous porte le plus chance ?
Naturellement le rouge et le bleu. Ce sont
les couleurs de ma casaque et celle de JMB
avec lesquelles j'ai couru pendant 5 ans.

Êtes-vous superstitieux ?
Ah, je le suis assez oui.

Je suppose alors que vous avez un
« petit » rituel ?
Alors avant de rentrer en course, aucun.
Par contre après une victoire ou une belle 
performance, je reprends la même cra-
vache par exemple. Vous savez, c'est un
peu comme au tennis, après un joli point
on tient à rejouer avec la même balle
(Sourire).
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Vous préférez courir des épreuves dis-
putées sur des sprints ou des longues
distances ?
Je suis quelqu'un de zen, j’ai donc une atti-
rance plus marquée pour les longues dis-
tances.

Vous faites partie des drivers qui préfè-
rent trotter dans le groupe de tête ou
plutôt attendre à l’arrière garde ?
Disons qu'il faut s'adapter au sujet que l'on
a entre les mains. Maintenant j'aime les
drives à la Jean-Philippe Dubois où il faut
attendre et venir finir.

Avez-vous un agent qui travaille pour
vous afin de gérer vos montes ?
Non et je n’en ai jamais eu besoin.

Avez-vous une anecdote à nous racon-
ter ?
En début d’année 2011, j’ai eu des difficul-
tés financières et j’étais sur le point de tout
arrêter. J’ai comme qui dirait participé à la
course de la dernière chance, puisque
j’avais engagé un de mes sujets et s’il ne
gagnait pas je devais mettre la clé sous la
porte. Je cours et remporte l’épreuve sous
mon entraînement mais il y a eu une
enquête des commissaires sur les allures
de mon pensionnaire juste après le
poteau… cela fût les plus longues minutes
de ma vie d’entraîneur. Finalement il fût
maintenu et sans ça je ne serai pas là en
train de répondre à cette interview !

Question de
«MEMOIRE»
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Quel est votre plus beau souvenir en
tant qu’homme?
J'ai deux souvenirs qui me viennent en tête.
Lorsque ma femme a accouché de notre fils,
on a manqué de le perdre et ce fût un vrai
soulagement quand tout est rentré dans
l’orde. Pour couronner le tout, le lendemain
de cet évènement je remportais une brillan-
te victoire sur l'hippodrome de Vincennes
pour mon entraînement. Un sacré week-
end !  Le deuxième est plus récent puisque
le mois dernier ma femme et moi, nous nous
sommes mariés et ce jour reste toujours un
moment magique dans une vie.

Combien de chevaux montez-vous le
matin ?
Je monte généralement un lot de 4 à 5 che-
vaux par matinée, sachant que j'ai 14 pen-
sionnaires à l'entraînement.

Pouvez-vous citer à nos lecteurs des
chevaux à suivre ?
Alors j'ai « Ranch Get On » qui revient très
bien. Après sa rentrée, il est en mesure de
prendre pas mal d'argent cet hiver.
« Tesaca du Valdore » vient d'accuser un
peu le coup, je vais la mettre au repos un
mois et elle sera de nouveau compétitive
pour les premières places. On termine par
« Sweet Honey » que je vais bientôt faire
castrer et son niveau devrait se révéler.

Quel est votre modèle dans la profession ?
Quand j'étais jeune j'étais fan du jockey
« Freddy Head » qui maintenant s'est
reconverti en grand entraîneur de plat.
Côté sport dans sa généralité je suis un
grand fan de « Yannick Noah ». Mais je
tiens à dire que le plus grand modèle à mes
yeux reste ma femme… Elle a toujours su
être là pour moi dans les bons comme dans
les mauvais moments, possédant un moral
à tout épreuve. Professionnellement je ne
suis rien sans elle !

Vous êtes plutôt « sucré » ou « salé » ?
Je suis très sucré.

Vous êtes plutôt mer ou montagne ?
Ah ! Le soleil absolument, j'ai horreur du
froid et du blanc (Sur le ton de la plaisante-
rie : Ndrl). 

A part la France, dans quel pays aime-
riez-vous vivre ?
Je suis très rarement parti à l'étranger,
mais j'aimerais bien découvrir l'Australie.

Avec quelle voiture roulez-vous ?
Je possède une Passat (Volkswagen).

Vous êtes plutôt de « droite » ou de
« gauche » ?
De droite.

A part le vôtre, quel sport aimez-vous
pratiquer ?
Je suis un féru de foot et de tennis donc
dès que j'ai du temps j'essaye de pratiquer
ces activités.

Vous êtes plutôt « speed » ou « zen » ?
Je suis complètement zen.

Question de
«GOUT»

«Lorsque ma femme a
accouché de notre fils, on amanqué de le perdre...»
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Vous êtes plutôt attiré par les brunes,
les blondes ou les rousses?
Je n'ai pas de préférence. Je pense que ce
n'est pas la couleur de cheveux qui fait la
personnalité.

Quel est le plat auquel vous ne pouvez
pas résister ? 
Alors là je ne suis pas compliqué, un bon
steak haché avec des coquillettes, cela me
suffit amplement.

Quel est votre film de référence ?
Récemment j'ai adoré « Taken ».
Anciennement  le film « Les trois frères »,
m'a fait passer de très bons moments de
rires répétés.         

Quel genre de musique écoutez-vous ?
J’écoute un peu de tout : Je passe de la
variété française à « U2 » par exemple.

Quelle est votre genre de lecture ?
Je lis bien entendu le Paris-Turf. Hormis les
chevaux, j'achète l'équipe et j'aime lire les
biographies de sportifs.

Vous êtes-vous fixé un objectif  pour les
mois à venir ?
Perdurer en tant qu'entraîneur et pouvoir
vivre de mon métier. 

Si demain vous rencontrez un génie qui
est prêt à exaucer un de vos souhaits,
quel serait-il ?
L'idée de mourir me fait plus ou moins
peur, alors je dirais que j'aimerai vivre éter-
nellement avec ma famille en bonne santé.

En quel animal aimeriez-vous être réin-
carnée ?
En chien de compagnie pour avoir la belle
vie.

Comment vous voyez-vous dans 25 ans ?
Bonne question ! Je me vois avec ma
femme à la retraite et avec la santé comme
je le répète souvent.

Savez-vous qui a peint la « Joconde » ?
(réponse : Léonard de Vinci)
Monet... (Après utilisation d'un joker à côté
de l'intéressé)... Léonard de Vinci.

Qui a écrit « Les Misérables » ? (répon-
se : Victor Hugo)
Victor Hugo.

Pouvez-vous me citer le nom d’un atta-
quant de l’équipe de France de football ?
Gomis.

Quelle est à la capitale de l’Australie ?
(réponse : Canberra)
Ah, ça c'est un piège… Canberra.

Quel cheval a décroché « le prix
d'Amérique » en 2004 ? (réponse :
KESACO PHEDO)
(Après avoir cité tous les autres vainqueurs
des années passées)  « Kesaco Phedo ».

Pouvez-vous me citer le nom du galo-
peur qui a gagné le prix d'Arc de
triomphe en 2011 ? (réponse : DANE-
DREAM)
Alors je sais que c'est une jument alleman-
de mais je ne sais absolument pas son
nom.

Question de
«CULTURE»
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Êtes-vous marié, divorcé, célibataire ou
en concubinage ?
Je suis marié depuis peu mais maintenant
vous le savez (Sourire).

Avez-vous des enfants ?
Oui j'en ai deux.

Combien gagne un professionnel
comme vous ?
Les mois sont tellement différents que je
ne peux même pas vous donner un ordre
d'idée, j'ai comme beaucoup de profession-
nels une comptabilité très complexe.

Quand vous n’êtes pas sur un hippo-
drome que faites-vous ?
Je travaille les chevaux à la maison. Je
regarde beaucoup la télé et quand j'ai du
temps je joue avec mon fils.

Si vous deviez vous définir en quelques
mots…
Je suis quelqu'un qui est abordable,
« cool » et simple.

Quel est votre plus gros défaut ?
On me reproche souvent d'être trop gentil.

Quelle a été votre plus grosse dépense ?
Ma nouvelle voiture.

Quelle a été votre plus grosse folie ?
Je ne suis pas un dépensier donc je consi-
dère que ma voiture peut être considérée
comme une folie.

N’est-il pas dur de concilier votre vie de
famille et votre vie professionnelle?
Dans sa généralité c'est plutôt difficile.
Pour ma part j'habite à Gros Bois avec ma
famille donc tous les soirs nous sommes
ensemble et c'est d'autant plus agréable.
Le fait de bénéficier de son centre d’entraî-
nement près de sa maison facilite beau-
coup les choses. 
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A part votre métier avez-vous une
autre activité qui vous fait « vibrer » ?
Tous les sports en général.

Où passez-vous vos courtes vacances ?
Sur mes cinq dernières années, j'ai pris
qu'une semaine de vacances à Biarritz,
alors c'est vous dire le temps que j'ai...

Connaissez-vous votre « Quotient
Intellectuel » ?
Non du tout. Par contre j'avais fait un test
sur internet de rapidité de calcul et j'avais
eu une excellente note (Rires).

Avez-vous un regret qui vous revient
parfois à l’esprit ?
Professionnellement, je regrette parfois de
n'avoir pas été passionné avant. J'aurais pu
commencer cinq ans plus tôt et cela aurait
sans doute changé beaucoup de choses.
Mise a part cet épisode, j'ai laissé aussi
passer plusieurs fois ma chance de devenir
un sportif de haut niveau car j'étais loin
d'être ridicule. Enfin bon ...

Vous êtes plutôt au « régime sec » ou au
« buffet à volonté »
Je suis buffet à volonté.

Avez-vous un message à adresser aux
turfistes ?
N'hésitez pas à suivre mes chevaux
puisque je fais souvent les arrivées à gros-
se côte. Pour anecdote, en début de carriè-
re j'avais confié un poulain à « JMB » qui
s'était imposé à 9/1 à Vincennes. Sur sa
course suivante je n'avais pas trouvé de
pilote et c'est moi qui l'ai mené en termi-
nant 4ème à 151/1. Moral de l'histoire, per-
sonne n'avait touché ce jour-là le « Multi »
puisque « M. Gyre » sur les programmes,
ça ne retient pas trop l'attention (Rires...).

Avez-vous menti au cours de cette
interview ?
Oui j'ai menti sur tout, il faut tout recom-
mencer… Non tout était vrai.

Merci pour ce moment !
Merci à vous
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